
「我們處於甚麼方向不要緊， 

要緊的是我們正朝甚麼方向移動。」 

                                 ----麥斯 

 

    一季驟過，但對於高考成績單上的每個英文字母，感覺虛幻依然，猶如處於

一個不會醒的甜夢之中。 

 

    今次的豐收甜夢，其實並非單憑一個人的努力便可以成就，感謝主恩，讓我

於宣道的七年寒暑中，得到老師們的悉心教導，得到了一段段珍貴的友誼，因為

有著良師良友的伴行，致使我在漫長的高考歲月中，路遙不覺其遠；面對著冷漠

的試卷，仍未覺冰冷。這一切一切，都為我添注入一滴滴的精神營養，使我能 

夠一直支撐下去。 

    

    這數個月，許多人也曾問過我一個問題﹕究竟有什麼讀書心得？說起來，真

有點慚愧，因為我從沒有為高考捱過一夜的通宵，甚至沒有認真地寫過一本筆

記，但這亦反而令我確信平日的態度與點點積聚才是成功的關鍵。態度決定了一

個人的高度，不知大家會抱住一種怎樣的態度去面對功課、測驗？是享受？是捱

苦？只求應付老師的要求，還是期望從中可以得到更多？嘗試跟你的學科談一場

認真的戀愛吧﹗唯有愛上它們，才會享受了解的過程，在漫長的溫習時光中不致

苦悶，甚至時時刻刻都不願分離；此刻，外間的誘惑全也不再誘惑，坐擁書堆筆

記之中，亦不禁學李延壽自歎一句﹕「何假南面百城？」認真的完成每一份習作，

每次測驗前好好準備，這些看似不起眼的功夫，其實已為你的寶庫注入知識、記

憶。 

 

    進了大學後，看見身邊的同學，他們學校的同學都是一班班的上大學，自那

時起，我內心開始存在了一個盼望﹕以後每年的放榜日，能收到師弟師妹們一起

入大學的佳音…… 

 

    或許，大家總是不敢幻想自己能夠創造奇蹟，如同當日的我一樣，從沒想過

可以得到今天的佳績。從前的我總愛用不同的藉口去針破一個個奇蹟氣球，總是

受著環境所影響，不敢奢望。但是我現在可以很確實的說﹕不論四周的環境如

何，只要立定自己的路向，每個人都能夠為自已創造奇蹟與歷史，只要你願意...... 

 

 

皓婷 

二零零九年十月 


